

## TEMA: CUIDADO CON LOS NAUFRAGIOS EN EL 2025

**TEXTO: HECHOS 27:39-44** Cuando se hizo de día, no reconocían la tierra, pero veían una ensenada que tenía playa, en la cual acordaron varar, si pudiesen, la nave. 40 Cortando, pues, las anclas, las dejaron en el mar, largando también las amarras del timón; e izada al viento la vela de proa, enfilaron hacia la playa. 41 Pero dando en un lugar de dos aguas, hicieron encallar la nave; y la proa, hincada, quedó inmóvil, y la popa se abría con la violencia del mar. 42 Entonces los soldados acordaron matar a los presos, para que ninguno se fugase nadando. 43 Pero el centurión, queriendo salvar a Pablo, les impidió este intento, y mandó que los que pudiesen nadar se echasen los primeros, y saliesen a tierra; 44 y los demás, parte en tablas, parte en cosas de la nave. Y así aconteció que todos se salvaron saliendo a tierra.

Estamos comenzando un nuevo año, y eso significa nuevos proyectos, nuevas oportunidades y nuevos planes en nuestra vida.

Es por eso que tenemos que asegurarnos que todo los esfuerzos que haremos, que todo lo que invertamos, que todo el sacrificio que tengamos que hacer no termine en un **NAUFRAGIO**, es decir que no termine en fracaso o en pérdida para nuestra vida.

La palabra "**NAUFRAGIO**" se refiere a la pérdida o destrucción de una embarcación en el mar, un río o un lago navegable, pero también el término "naufragio" se utiliza para describir grandes pérdidas, desgracias o fracasos en diversos aspectos de la vida.

Esto significa que en nuestra vida tenemos que reconocer que, al igual que una embarcación puede enfrentar tempestades y hundirse, también nuestros planes, proyectos y metas pueden ser afectados por obstáculos imprevistos que al final conducen al fracaso o la pérdida. **ES POR ESO QUE COMO CRISTIANOS SABIOS TENEMOS QUE ASEGURARNOS QUE EN ESTE VIAJE LLAMADO AÑO 2025 NUESTROS PLANES, METAS Y PROYECTOS NO TERMINEN EN UN NAUFRAGIO.**

### **VEAMOS AHORA QUÉ NOS ENSEÑA LA PALABRA DE DIOS:**

En el capítulo 27 del libro de los hechos de los apóstoles se nos narra el momento en el cual el apóstol Pablo es enviado a Roma pues en su defensa él había apelado a ser oído y juzgado por cesar por ser él un ciudadano romano pues sabía que estaban haciendo algo injusto con él.

El viaje a Roma comenzó con una brisa del sur que luego se convirtió en **UNA TERRIBLE TEMPESTAD LLAMADA EUROCLIDÓN** que golpeó la nave y la tempestad fue tan grande que la mayoría perdió la esperanza y llegaron a creer que morirían ahí

(Hechos 27:13-20) Y soplando una brisa del sur, pareciéndoles que ya tenían lo que deseaban, levaron anclas e iban costeando Creta. 14 Pero no mucho después dio contra la nave un viento huracanado llamado Euroclidón. 15 Y siendo arrebatada la nave, y no pudiendo poner proa al viento, nos abandonamos a él y nos dejamos llevar. 16 Y habiendo corrido a sotavento de una pequeña isla llamada Clauda, con dificultad pudimos recoger el esquife. 17 Y una vez subido a bordo, usaron de refuerzos para ceñir la nave; y teniendo temor de dar en la Sirte, arriaron las velas y quedaron a la deriva. 18 Pero siendo combatidos por una furiosa tempestad, al siguiente día empezaron a alijar, 19 y al tercer día con nuestras propias manos arrojamos los aparejos de la nave. 20 Y no apareciendo ni sol ni estrellas por muchos días, y acosados por una tempestad no pequeña, ya habíamos perdido toda esperanza de salvarnos.

Esta historia que es contada con tanto detalle por Lucas el médico amado también la podemos aplicar perfectamente a la vida de cada uno de nosotros que en este nuevo año estamos haciendo planes, que tenemos metas y proyectos para que **NO TERMINEN EN FRACASO, EN AMARGURA Y PÉRDIDA PARA NUESTRA VIDA.**

#### **ANALICEMOS EN LA PALABRA DE DIOS CUÁLES SON LAS CAUSAS POR LAS CUALES VIENEN LOS NAUFRAGIOS EN NUESTRA VIDA.**

##### **I) PRIMERA CAUSA: PENSAR QUE LA EXPERIENCIA, LA INTELIGENCIA Y LA CAPACIDAD HUMANA SUPERAN A LA SABIDURÍA DE NUESTRO DIOS (VS 9-11)**

Y habiendo pasado mucho tiempo, y siendo ya peligrosa la navegación, por haber pasado ya el ayuno, Pablo les amonestaba, 10 diciéndoles: Varones, veo que la navegación va a ser con perjuicio y mucha pérdida, no solo del cargamento y de la nave, sino también de nuestras personas. 11 Pero el centurión daba más crédito al piloto y al patrón de la nave, que a lo que Pablo decía.

Podemos ver claramente que el Señor les aconsejo, les dio palabras de sabiduría para que no salieran pues la navegación iba a ser de **MUCHA PÉRDIDA** del cargamento y de las personas. Pero el centurión desecho las palabras que el Señor le estaba dando por medio de Pablo y decidió obedecer a la voz de la experiencia, decidió dejarse llevar por la capacidad humana y desechó de lado el consejo de Pablo.

Lastimosamente muchas personas no reciben consejos, cierran sus oídos y sus corazones a la palabra de Dios pues se creen sabios en su propia opinión (**Proverbios 26:12**) **¿Has visto hombre sabio en su propia opinión? Más esperanza hay del necio que de él.**

La palabra de Dios nos llama a escuchar los consejos, pero todos tenemos que comprender que más que cualquier consejo es la palabra de Dios (**Proverbios 19:21**) **Muchos pensamientos hay en el corazón del hombre; Mas el consejo de Jehová permanecerá.**

**II) SEGUNDA CAUSA: TOMAR DECISIONES BASADAS EN LO QUE LA MAYORÍA APRUEBA, Y SIN TOMAR EN CUENTA LA VOLUNTAD DE DIOS (HECHOS 27:12)** Y siendo incómodo el puerto para invernar, la mayoría acordó zarpar también de allí, por si pudiesen arribar a Fenice, puerto de Creta que mira al nordeste y sudeste, e invernar allí.

El versículo nos dice que la mayoría acordó zarpar, a pesar de lo que Pablo les había dicho pero todo lo que la mayoría decidió estaba en contra de la voluntad de Dios

Hay una frase que dice: “La voz del pueblo es la voz de Dios... “pero vemos que esto no es así, muchas veces la mayoría tomará caminos equivocados, muchas veces la mayoría decidirá hacer lo que no es correcto.

Posiblemente la decisión que estás tomando todos te la aprueban todos te dicen que está bien, pero ¿Ya le consultaste al Señor?, Si algo tenemos que anhelar es no ir por caminos que no son la voluntad de Dios, **DECIDAMOS CON VALENTÍA NO SEGUIR EN PLANES, PROYECTOS Y DECISIONES QUE EL SEÑOR NO VA ACOMPAÑAR**, como lo hizo Moises (Éxodo 33:15) Y Moisés respondió: Si tu presencia no ha de ir conmigo, no nos saques de aquí.

Nosotros tenemos que tener también la valentía de Josué para dejar que cada quien decida su camino, pero **YO Y MI CASA SERVIREMOS A JEHOVÁ (Josué 24:15) Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová.**

**III) TERCERA CAUSA: POR DEJARNOS LLEVAR POR NUESTROS DESEOS Y NO POR LA VOLUNTAD DE DIOS (HECHOS 27:13)** Y soplando una brisa del sur, pareciéndoles que ya tenían lo que deseaban, levaron anclas e iban costeando Creta.

Los marineros al sentir la brisa del sur les pareció que ya tenían lo que deseaban y zarparon en un viaje directo hacia la tempestad.

Al igual que muchos de nosotros **NOS HEMOS DEJADO LLEVAR POR LO QUE DESEAMOS, Y DESECHAMOS LA VOLUNTAD DE DIOS**, nos dejamos llevar por lo que “Nos dice el corazón” Pero tenemos que tener bien claro lo que la palabra de Dios nos dice (Jeremías 17:9) **Engañoso es el corazón más que todas las cosas, y perverso; ¿quién lo conocerá?**.

Al seguir nuestros propios deseos, corremos el riesgo de alejarnos de los propósitos divinos, es por eso que la palabra de Dios nos enseña que es lo que debemos hacer: (Proverbios 3:5-6) **Fíate de Jehová de todo tu corazón, Y no te apoyes en tu propia prudencia. 6 Reconócelo en todos tus caminos, Y él enderezará tus veredas.**

Para cerrar este día **DIOS TIENE UN MENSAJE TAMBIÉN PARA LOS QUE HAN NAUFRAGADO, LOS QUE SIENTEN QUE ESTÁN VIVIENDO EN FRACASO** a los que hoy se sienten sin esperanza y sin rumbo

El Señor nos dice esta mañana: Habría sido lo mejor si hubieras escuchado mi voz, habría sido lo mejor que hubieras buscado mi voluntad (**Hechos 27:21**) Entonces Pablo, como hacía ya mucho que no comíamos, puesto en pie en medio de ellos, dijo: Habría sido por cierto conveniente, oh varones, haberme oído, y no zarpar de Creta tan solo para recibir este perjuicio y pérdida.

**PERO DIOS NO TE HA ABANDONADO, ÉL ESTÁ HOY PARA AYUDARTE ASI COMO LO HIZO CON EL APÓSTOL PABLO LO HARÁ CONTIGO.** Querido hermano y hermana, ¡tengamos ánimo! pues aun en medio de esta tempestad El Señor está con nosotros (**Hechos 27: 22-25**) Pero ahora os exhorto a tener buen ánimo, pues no habrá ninguna pérdida de vida entre vosotros, sino solamente de la nave. 23 Porque esta noche ha estado conmigo el ángel del Dios de quien soy y a quien sirvo, 24 diciendo: Pablo, no temas; es necesario que comparezcas ante César; y he aquí, Dios te ha concedido todos los que navegan contigo. 25 Por tanto, oh varones, tened buen ánimo; porque yo confío en Dios que será así como se me ha dicho.

El mismo que calmó la tempestad cuando los discípulos pensaban que se hundían es el mismo que está acá con nosotros (**Mateo 8:26**) Él les dijo: ¿Por qué teméis, hombres de poca fe? Entonces, levantándose, reprendió a los vientos y al mar; y se hizo grande bonanza. **ESTE DIA DIOS NOS DICE: ¿PORQUE TEMÉIS HOMBRES DE POCA FE?, ¡NO HAY TEMPESTAD TAN GRANDE PARA NUESTRO DIOS!**

**CONCLUSIÓN:** Al iniciar este nuevo año, es esencial que nuestros planes y proyectos estén alineados con la voluntad de Dios. La historia del naufragio del apóstol Pablo en Hechos 27 nos enseña que confiar en nuestra propia sabiduría o seguir la opinión de la mayoría, sin buscar la guía divina, puede conducir al fracaso. Y si en algún momento sentimos que hemos naufragado, recordemos que Dios no nos ha abandonado. Él está dispuesto a ayudarnos y a guiarnos de nuevo a su camino.